



## La Newsletter – juin 2022

# Viviane ARTIGALAS



Sénatrice des Hautes-Pyrénées

### Permanence Parlementaire

Résidence La Lorraine  
20 rue Brauhauban  
65000 TARBES

Tél : 05 62 54 17 56

Adresse électronique  
[permanence.artigalas@gmail.com](mailto:permanence.artigalas@gmail.com)

### Sénat – Mission d'information

Dans le cadre de la **mission d'information sur le "bilan" de la politique de la ville**, pour laquelle j'ai été missionnée par la commission des affaires économiques, avec mes collègues Valérie Létard et Dominique Estrosi Sassone, nous poursuivons notre cycle d'auditions (Cour des Comptes ; anciens Ministres ; Maires ; chercheurs ; sociologues ; « think thank » ; grands opérateurs publics ; ...).

En parallèle, nous avons organisé une série de visites de terrain, dans les villes fortement concernées par les QPV. Nous avons aussi eu l'occasion de visiter « Station F » à Paris, le plus grand campus de startups au monde. Créeé par Xavier Niel (fondateur de Free) cette structure accompagne tous ceux qui souhaitent créer leur entreprise avec un projet innovant. Elle réunit, dans un même bâtiment, tout ce qui est nécessaire au travail de ses membres. Un programme spécifique est dédié à tous ceux qui ne bénéficient pas des mêmes chances de départ (candidats provenant d'un quartier défavorisé, réfugiés, histoires personnelles difficiles...), il leur permet d'avoir notamment accès à un bureau et un réseau d'entrepreneurs.

Les échanges lors de cette visite, avec de jeunes entrepreneurs au profil marqué par une grande diversité, comme la nature de leurs projets et réalisations, restent très enrichissantes. Ces jeunes sont la preuve d'une dynamique et d'initiatives positives, l'entrepreneuriat leur permet de se réaliser et d'échapper à une certaine fatalité liée à leurs origines. Ils ont besoin d'être aidés car ils rencontrent, en plus des difficultés habituelles que rencontrent les entrepreneurs, nombre d'autres embûches sur leur parcours.



Le rapport devrait être rendu et publié mi-juillet, il tentera notamment de porter un nouveau regard sur la politique de la ville, d'évaluer les réussites malgré des sujets périphériques qui bien souvent dépassent ce champ, de compléter et améliorer les objectifs en la matière, ou de montrer l'exemplarité des réussites entrepreneuriales.

A terme et je l'espère, il pourrait déboucher sur une proposition de loi voire une loi de programmation pour la Ville. J'aurai l'occasion d'y revenir dans une prochaine newsletter.



## Episode de fortes chaleurs

J'ai participé à la téléconférence organisée par la Préfecture des Hautes-Pyrénées sur la situation météorologique du département lors du dernier épisode de fortes chaleurs.

Cette réunion a permis de faire un point météo précis avec les services de Météo France ; de présenter le plan de gestion sanitaire des vagues de chaleur et des niveaux de vigilance ; de lister les mesures prises par les services en charge de la mise en œuvre de ce plan et notamment l'alerte auprès des Maires ; de faire un focus sur les évènements extérieurs envisagés dans le département.

Concernant l'alerte auprès des Maires, il a été notamment rappelé que, durant cet épisode, le déroulement de manifestations ou grand rassemblement nécessitait une vigilance particulière, avec la possibilité de reporter ou faire aménager ces évènements ; la possibilité de diffusion des recommandations sanitaires et de téléchargement des documents de prévention ; ou la nécessité de veiller à la tenue d'un registre volontaire des personnes fragiles par commune.

## Transhumance

La transhumance est une tradition ancestrale qui appartient à notre patrimoine pyrénéen. Chaque printemps, nos vallées se réveillent au son des cloches des troupeaux qui partent en estive. C'est l'occasion de partager un moment de fête et de convivialité avec les éleveurs et le Val d'Azun n'y échappe évidemment pas. Ainsi, c'est à Estaing, aux côtés de ma collègue Maryse Carrère ; Thierry Dumestre Courtiade, Président du GIP GRPGE et de l'association des gestionnaires d'estives ; Alain Fromigué, Président du Groupement de Développement Agricole du Val d'Azun ; Claude Vielle, Président de l'AREDA d'Argelès Gazost (Association Régionale d'Elevage et de Développement Agricole) et de nombreux éleveurs de la vallée que j'ai participé à cette fête annuelle.

L'activité pastorale demeure essentielle à la vie de nos territoires. C'est d'abord une agriculture extensive de qualité, souvent valorisée par le recours à des signes officiels de qualité et aux circuits courts. Le pastoralisme participe aussi à la prévention des risques naturels en montagne comme les incendies, les avalanches ou les glissements de terrain. En façonnant les paysages qu'il utilise au bénéfice d'autres activités comme le tourisme ou les activités sportives, il contribue activement au dynamisme économique du département. Enfin, il joue un rôle essentiel pour la préservation de la biodiversité, de la valorisation des ressources naturelles de nos territoires et de leur aménagement durable.



Alors, comment ne pas partager les craintes des menaces de prédatation qui pèsent sur les troupeaux de ces hommes et de ces femmes. La détresse de ces éleveurs est réelle face à la multiplication des actes de prédatation, comme leur solitude dans ces épreuves. Après l'ours, c'est désormais le loup qui vient s'ajouter aux multiples difficultés qu'ils rencontrent.

Toute mesure de soutien à cette activité ne saurait atteindre ses objectifs si une protection effective des systèmes pastoraux contre les grands prédateurs n'est pas assurée. C'est tout l'enjeu des années à venir pour sauvegarder cette pratique et promouvoir une agriculture diverse, rémunératrice et durable.

## Cérémonie du 18 Juin



Cérémonie de commémoration du 82e anniversaire de l'appel du général de Gaulle du 18 juin 1940, à Tarbes.

Cette année, dans un contexte international chargé, ces commémorations historiques qui nous rassemblent autour du devoir de mémoire, ont une résonnance particulière. Celle de cet appel historique à la résistance, à la lutte, à l'espoir, à la liberté, avait, elle aussi, un écho d'une incroyable actualité. Au-delà de l'hommage à l'Histoire, au sacrifice de ces femmes et de ces hommes qui se sont levés pour défendre notre idéal Républicain, puisse-t' elle livrer une leçon pour le présent et pour l'avenir.

## ADMR du Haut Lavedan – Lau Balagnas

Assemblée Générale de l'association locale ADMR du Haut-Lavedan à Lau Balagnas.

Cette structure d'aide et de maintien à domicile est indispensable sur notre territoire. Elle remplit, comme d'autres sur le département, une mission essentielle de proximité afin de permettre aux personnes de bien vivre chez elles et de rester le plus longtemps possible à leur domicile. Au cœur de l'économie sociale et solidaire depuis 1945, l'ADMR est d'ailleurs le premier réseau associatif national de service à la personne.

Avant les rapports d'activité, financier et la présentation des orientations de la structure, j'ai eu l'occasion de féliciter bénévoles et salariés de cette association engagée pour renforcer le lien social sur notre territoire.

## Rubie's - Argelès Gazost

Avec ma collègue Maryse Carrère nous avons participé à l'Assemblée Générale des Rubie's, l'association présidée par Virginie Abbadie Longo, durant laquelle joueuses, dirigeants, bénévoles, partenaires et élus ont pu évoquer les événements passés et les projets en cours. Cette équipe dynamique, qui pratique une activité de rugby à 5 « bien être et santé », œuvre principalement, à travers les fondamentaux du rugby, à promouvoir le sport pour la prévention des maladies chroniques.

C'est ensuite dans une belle ambiance de camaraderie bien connu par les adeptes de ce sport, qu'un apéritif dinatoire est venu clôturer la soirée.



## Championnat de France de course en montagne – Arrens-Marsous



Organisée par les Esclops d'Azun autour de Philippe LANNE, cette journée a été une belle réussite : Temps radieux, parcours magnifiques, bénévoles dévoués... une qualité d'organisation saluée par tous les compétiteurs. Depuis de nombreuses années, ce club s'est perfectionné dans ce type d'évènements, inscrits au challenge National de course en montagne, qui ont permis de faire découvrir, à un niveau international, les superbes terrains de jeux pyrénéens à de nombreux champions de la discipline.



Ce rôle d'animation et un accompagnement structuré a aussi permis à de nombreux talents locaux de devenir de véritables champions dans le paysage de la course à pied pyrénéenne.

Félicitations à tous !



## Juillan

Prévu depuis deux ans, l'association "Les Amis de la Musique de Robert CLOS" de JUILLAN a enfin pu présenter son spectacle intitulé " Aux vents du monde". Ce moment musical a permis à tous les élèves de l'école de musique d'inviter au voyage sur le thème du vent : « ces Vents qui soufflent à travers leurs instruments, mais aussi ces Vents qui soufflent tant de vies et pourtant de vies, ces Vents qui nous portent parfois sur des chemins tempétueux ou qui font encore déplacer tant de peuples. »

Accompagnée notamment de Fabrice Sayous, Maire ; de ma collègue Maryse Carrère ; des conseillers départementaux Marie Françoise Prugent et Marc Bégorre, j'ai pu assister à l'une des deux représentations prévues. Ce spectacle a aussi permis, au travers de la musique et la culture, de rassembler, rapprocher un large public et de créer ce lien social essentiel à notre bien-être.



## Gazost

Il est désormais possible de reprendre des activités diverses et partager de beaux moments de convivialité. C'est notamment le cas lors des fêtes locales et c'est à celle de Gazost, avec le Maire Pierre DARRE et son équipe municipale, que j'ai pu participer au vin d'honneur organisé dans ce cadre, lors du week-end de pentecôte.

Outre ces moments toujours agréables, de partage et de dialogue, c'est aussi une occasion de plus d'aller à la rencontre des élus et des acteurs du département, notamment du milieu associatif. Cela permet de « prendre le pouls » de ce territoire pour appuyer mon travail de parlementaire et d'échanger sur les projets, les préoccupations et les attentes des élus de terrain.

**Permanence Parlementaire**  
Résidence La Lorraine  
20 rue Brauhauban  
65000 TARBES

Tél : 05 62 54 17 56

Adresse électronique  
[permanence.artigalas@gmail.com](mailto:permanence.artigalas@gmail.com)



